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6 сентября 2021 года в возрасте 88 лет ушел из жизни
культовый актер французского кино Жан-Поль Бельмондо.
Он сыграл более чем в 80 фильмах и 30 театральных пьесах. И ни
одна из этих ролей не была «проходной». Любой фильм с участием
этого  актера  становился  шедевром.  Советским  зрителям  он
известен  по  фильмам  «Великолепный»,  «Профессионал»,
«Чудовище», «Картуш» и многим другим. Удостоин высшей награды
Франции — Ордена Почетного Легиона, награжден Почетной Золотой
пальмовой ветвью Каннского кинофестиваля за выдающийся вклад в
мировой кинематограф.

Наверное  не  все  в  курсе,  что  Жан-Поль  Бельмондо
профессионально занимался спортом и, кто знает, если бы не
ушел в кино, возможно стал бы знаменитым спортсменом. В 18 лет
он  был  чемпионом  Парижа  и  вошел  в  сборную  Франции.  Затем
предстоял трудный выбор — стать спортсменом или артистом. В
конце-концов, искусство перевесило, но любовь к спорту артист
сохранил до конца жизни.
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Кстати, долгие годы Бельмондо сам выполнял сложнейшие трюки в
фильмах. В 1985 году при съемке фильма «Ограбоение» произошел
несчастный случай и только после этого актер, которому к тому
времени было уже 52 года, отказался от опасных сцен, оставив
это дело каскадерам.

В  2018  году  Жан-Поль  Бельмондо  дал  интервью  изданию
«ЛёПаризьен» отрывки из которого хотел бы вам показать.

Какие у вас первые воспоминания о боксе?

Я пришел в бокс, благодаря самому большому для меня чемпиону
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всех  времен  Марселю  Сердану.  Мне  нравилась  его  техника,
агрессивность, смелость и вообще его жизнь. Я прочитал всё о
нем. Я был возле радио, когда он выиграл у Тони Зейла (прим. —
бой за титул чемпиона мира в среднем весе 21 сентября 1948
года).

Вы стали боксером после этого боя?

На следующее утро я пошел и записался в боксерский «Авиа Клуб»
в Порт-Сен-Мартане. У меня был замечательный тренер — г-н
Дюпен, который научил тонкостям этого вида спорта, который он
расценивал  как  высокое  искусство.  Я  боксировал  в  Пантане
(прим.  —  пригород  Парижа),  в  Элизе-Монтмартре  (прим.  —
легендарное  парижское  кабаре  с  концертным  залом  на  1200
человек), выиграл 15 боев.

http://wsport.su/wp-content/uploads/2021/09/belmondo8.jpg


Говорят, ваши родители никогда не знали, что вы боксер…

Это верно. Они расстроились бы, если узнали. Поэтому я не
говорил им.

Ваш друг Шарль Жерар утверждает, что людям нравилось видеть
вас на ринге, когда вы были еще неизвестны?

Шарло много преувеличивает. Благодаря боксу я его встретил. Он
провел четыре боя и все проиграл нокаутом (смеется).
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Вы могли сделать профессиональную карьеру?

Нет, так как я не любил получать удары, это все-таки не очень
приятно  (шутит).  Я  очень  любил  бокс,  также  футбол.  Но  я
остановился, потому что хотел полностью посвятить себя театру.
Две карьеры я не потянул бы.

Вы ностальгируете по парижским вечерам бокса 70-80-х?

Да. В то время было больше амбиций и намного больше людей
интересовалось этим видом спорта. Это было очень тепло.

Вы также играли в футбол, были вратарем. Почему именно в этом
амплуа?

Из-за  Рене  Виньяла  (прим.  —  лучший  французский  вратарь
послевоенного времени). Он был для меня примером. Я прыгал как
он.  В  50-х  было  много  хороших  вратарей:  Марсель  Доминго,
Жюльен Даруи, Цезарь Румински. Они были лучше сегодняшних.
Жаль, что молодое поколение не знает этих больших игроков.

Ваша мать содействовала, чтобы вы стали вратар…?

А, да, точно! Я учился в лицее «Паскаль», который все еще



существует рядом с Булонским лесом. И как-то моя мать сказала
директору этой школы: «Мой сын нулевой (футболист). Так что
поставьте его в ворота!»

Что вы думаете о Неймаре, Кавани, М’Баппе?

(Вздыхает)  Они  зарабатывают  слишком  много  денег.  Это
аморально. Это убивает спортивный дух. Раньше Копа (прим. — 45
матчей за сборную Франции, обладатель «Золотого мяча» 1958
года), не зарабатывал ничего, играя в мадридском «Реале»! Мы
не видели футбол по телевизору. Разве что, иногда в новостях
упоминали про результаты.

Месси, Рональдо или Неймар такие же сильные игроки, как Пеле?

Мы не можем сравнивать разные эпохи. Но такой чемпион как Пеле
заставлял меня мечтать больше, чем сегодняшние.

Будете-ли вы наблюдать за чемпионатом мира в России?

Надеюсь,  что  Франция  выиграет!  (прим.  —  Франция  стала
чемпионом  мира)

Вы также усердно играли в теннис?

А, теннис… Это мой брат Ален говорил, что я дитя мяча и будет
логично, если я займусь теннисом.

Каким игроком вы были?

Нулевым! (Смеется)

Вы также много катались на велосипеде…

Я очень любил это. Я обожал ездить в группе с друзьями в
Лоншан (прим. — коммуна в Бургундии).

Кто по-вашему лучший спортсмен в мире?

О-ла… №1 — Сердан, без разговоров. (Думает) А также Рэй Шугар
Робинсон и Мохамед Али. Я видел их обоих на ринге. Также Рене



Виньял. Не забываем Жюльена Даруи, вратаря.

Спорт помог вам во время инсульта в 2001 году?

Да, очень-очень и очень. Спорт меня спас больше в смысле силы
духа, который он дает, чем в физическом состоянии, в котором я
находился. В спорте необходимо сопротивление. Как в боксе — я
не  любил  получать  удары,  но  когда  получал  их,  надо  было
собраться,  чтобы  продолжать  бой.  В  тот  раз  было  примерно
такое.
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2019г., Бельгия. На церемонии «Золотая перчатка».

Жан-Поль Бельмондо и профессиональный чеченский боксер
из  Бельгии  Тимур  Никархоев  на  церемонии  «Золотая
перчатка»
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